



Une semaine après la rentrée des personnels administratifs, le train de l'année scolaire 2021-2022 démarre ce lundi 6 septembre avec à son bord des milliers d'élèves du primaire et secondaire, sur toute l'étendue du territoire national.

Campus scolaires requinqués, emplois de temps arrêtés et distribués ; personnels enseignants, des têtes actualisées. Tout est donc fin prêt pour accueillir ce jour, des milliers d'élèves dans les établissements scolaires pour un périple de neuf mois. Dans la ville de Yaoundé, si les inscriptions sont en cours depuis le 09 aout, les choses se sont particulièrement accélérées depuis le 30 aout, jour de la rentrée administrative.

Au **lycée d'Anguissa**, l'affluence enregistrée ce premier jour de l'année pour le personnel administratif en dit long. Du portail de l'entrée principale de l'établissement aux bureaux de l'Intendant, des Censeurs et du proviseur, une foule de parents, élèves et mêmes des enseignants est venus qui pour les inscriptions et pour s'enquérir de l'ambiance de veille d'un long périple de 09 mois. *« Les emplois de temps sont déjà prêts, les salles de classes également subissent une cure de propreté, le campus fait peau neuve, les espaces verts sont aménagés. Dans les salles de classes, on a remblayé partout où il y avait des crevasses. L'assemblée générale des enseignants s'est tenue vendredi, vendredi les enseignants ont pris service mercredi »*, nous a confié M. Enyegue, Censeur coordonnateur des activités pédagogiques au Lycée d'Anguissa. Au cours de cette assemblée générale, Monsieur ENYENGUE ajoute que la feuille de route de l'année a également été donnée en droite ligne

avec les instructions de Madame le ministre des enseignements secondaires.

Au **Collège Privé Atangana Essomba** au quartier Nkoldongo, tout est fin prêt pour une reprise effective des classes ce sixième jour du mois de septembre. A en croire le Principal, Monsieur Tabi Joseph, « *au plan administratif, nous avons bouclé les préparatifs. Les enseignants qui sont appelés à travailler pour le compte de l'année scolaire qui commence ont, pour la plupart pris service, les emplois de temps sont arrêtés. Ce lundi, je pense que c'est les élèves qui pourront faire une barrière à l'effectivité* ». Un mot est donc donné aux géniteurs. « *Les parents traînent encore avec les élèves, ont déjà intérêt à se presser pour leurs inscriptions* », a lancé le Chef d'établissement. Non loin de là, au **collège Privé Laïc EFFA Gaston**, c'est dans une sérénité des seniors que le personnel admiratif a concocté la recette de l'effectivité de la rentrée des classes. « *22 ans d'existence ce n'est pas 22 jours. Nous on a pris la main depuis belle lurette. Les préparatifs de rentrée deviennent quelques choses de familiers pour nous autres* », a déclaré le fondateur de l'établissement, M. Julien Mfomo EFA. « *Nous avons commencé par la propreté, juste un tour des salles classes vous fera constater que les salles sont propres, les tables-bancs sont disposés, les toilettes réaménagées. La liste des personnels enseignants est peaufinée...De façon générale, nous sommes prêts* », va-t-il conclure. Prêts pour la reprise des classe, mais également et surtout parés contre toute éventualité de contaminations à corona virus.

Le défi Covid

Faut-il le rappeler, cette rentrée scolaire intervient dans un contexte de remontée des cas de contaminations du Covid-19. «Les données avancées çà et là ne sont pas de bons chiffres. Nous sommes aujourd'hui dans une phase de remontée progressive des cas. On n'est pas encore au stade de 1250 cas ou de 15 décès en deux semaines comme certains semblent l'affirmer. Nous sommes à huit décès actuellement et 1100 cas actifs qui sont davantage concentrés dans les régions du Centre, du Littoral, de l'Ouest et du Nord-Ouest. Ces informations avancées par la presse locale ne sont pas exactes», a déclaré le Ministre de la Santé Publique au cours d'une interview accordée à nos confrères de Cameroon-tribune dans son numéro du 31 aout 2021.

Pour éviter de nouvelles contagions au Cameroun en ces temps rentrée scolaires, et de veille de fêtes de fins d'années et de la CAN 2021, Malachie Manaouda affirme que: «*Nous avons mis en place un plan de résurgence au niveau des services techniques. Nous avons un protocole qui a été établi pour la rentrée scolaire. Un autre pour les fêtes de fin d'année et encore un autre pour la Coupe d'Afrique des Nations 2021. Car pour la CAN notamment, nous avons activé le système de gestion d'incident... Nous voulons surveiller toutes les portes d'entrée du pays, qu'elles soient terrestres, maritimes ou aériennes, de façon à avoir moins de cas positifs*».

Dans les départements ministériels en charge de l'éducation de base et des enseignements secondaires l'on ne semble pas moins préoccupé. « *En raison de la pandémie du Covid-19 (...) les activités d'enseignements/apprentissage seront organisées en présentiel et/ou à distance* », apprennent Les ministres de l'Education de base et, des Enseignements secondaires dans le communiqué du 25 aout dernier. Si les cours en présentiel se feront dans les salles de classes, les informations mises à la disposition des chefs d'établissements font état de ce que

les effectifs seront limités à 60 élèves par salle, au plus. Dans la foulée, la vie dans les campus scolaires sera subjuguée par les mesures barrières édictées par le gouvernement et l'OMS, exactement comme elle l'était l'an passé.

Signalons que la Ministre des Enseignements Secondaires, Dr Pauline Nalova Lyonga lancera les activités de rentrée scolaire au Lycée gouvernemental Ntui, dans le département Mbam et Kim de la Région Centre le lundi 6 septembre à 11h.